



Baden-Württemberg

VERTRETUNG DES LANDES BEI DER EUROPÄISCHEN UNION



Wilfried
Martens Centre
for European Studies

EINLADUNG Die Europäische Agenda unter dem portugiesischen EU-Ratsvorsitz

8. Dezember 2020

16.00 Uhr
bis 17.15 Uhr

Online Übertragung

aus der

Vertretung des Landes
Baden-Württemberg
bei der
Europäischen Union

Portugal übernimmt am 1. Januar 2021 den Vorsitz im Rat der Europäischen Union - und das in schwieriger Zeit. 1986 ist das Land der damaligen EWG beigetreten; Portugal, mit rund 10,3 Millionen Einwohnern, ist Mitglied des Schengenraumes und der Eurozone.

Die COVID-19-Pandemie wird auch weiter die Agenda mitbestimmen. Darüber hinaus stehen mit dem Mehrjährigen Finanzrahmen, dem Aufbauplan, dem neuen europäischen Migrations- und Asylpakt sowie der Ausgestaltung der künftigen Beziehungen zum Vereinigten Königreich schwierige Themen auf der Agenda. Portugal wird auch Akzente bei den langfristigen Prioritäten setzen, wie dem Kampf gegen den Klimawandel, der Stärkung der globalen Rolle der EU und des Multilateralismus sowie Erweiterungsfragen.

Konkret wird Portugals Regierung eigene Schwerpunkte unter anderem auf die Vollendung der Wirtschafts- und Währungsunion und die Zukunft der Digitalisierung legen; Portugals Regierung hat z.B. bereits eine „Charta der Digitalen Rechte“ angekündigt. Regional dürfte Portugal einen Schwerpunkt auf die Beziehungen zu Indien und Afrika legen.

Wir laden Sie herzlich ein, mit Vertretern aus Portugal und Deutschland über die Schwerpunkte der portugiesischen EU-Ratspräsidentschaft zu diskutieren.

Programm

16.00 Uhr

Begrüßung und Einführung:

Guido WOLF MdL, Minister der Justiz und für Europa des Landes Baden-Württemberg

16.05 Uhr

Impuls:

S.E. Nuno BRITO, Außerordentlicher und bevollmächtigter Botschafter, Ständiger Vertreter Portugals bei der Europäischen Union

16.15 Uhr

Podiumsdiskussion:

- **Markus FERBER MdEP**, Vorsitzender der Hanns-Seidel-Stiftung
- **S.E. Nuno BRITO**, Außerordentlicher und bevollmächtigter Botschafter, Ständiger Vertreter Portugals bei der Europäischen Union
- **Maria da GRACA CARVALHO MdEP**
- **Daniel CASPARY MdEP**, Vorsitzender der CDU/CSU-Gruppe im Europäischen Parlament

Moderation: **Vít NOVOTNÝ**, Senior Research Officer, Wilfried Martens Centre for European Studies (WMCES)

17.15 Uhr

Ende der Veranstaltung

Konferenzsprachen: Deutsch und Englisch – Simultanverdolmetschung steht zur Verfügung

Organisation und Kontakt:

Dr. Markus Ehm, Hanns-Seidel-Stiftung Brüssel, +32 2 230 50 81, bruessel@hss.de, www.hss.de
Bodo Lehmann, Vertretung des Landes Baden-Württemberg bei der Europäischen Union, +32 2 741 77 23, poststelle@bruessel.bwl.de
Panos Tasiopoulos, Wilfried Martens Centre for European Studies, +32 23 00 80 19, pt@martenscentre.eu, www.martenscentre.eu

*Diese Veranstaltung wird vom Europäischen Parlament finanziell unterstützt.
Die alleinige Haftung liegt bei den Veranstaltern, das Parlament übernimmt keine Verantwortung für dieses Projekt.*

INVITATION **The European Agenda under the Portuguese EU-Presidency**

8. December 2020

4.00 pm
to 5.15 pm

Live-Streaming from the:

Representation
of the State of Baden-
Württemberg to the
European Union

Portugal will take over the presidency of the Council of the European Union on January 1, 2021 - and that at a difficult time. In 1986, the country joined what was then the EEC. Portugal, with around 10.3 million inhabitants, is a member of the Schengen area and the euro zone.

The COVID-19 pandemic will continue to shape the agenda. In addition, difficult issues are on the negotiation table with the Multiannual Financial Framework, the Recovery Plan, the new European Pact on Migration and Asylum as well as the future relations with the United Kingdom. Portugal will also highlight long-term priorities, such as combating climate change, strengthening the EU's global role, multilateralism, and enlargement issues.

Furthermore, Portugal's government will particularly focus on completing the Economic and Monetary Union and Europe's digital future. Portugal's government has e.g. already announced to draw up a "Charter of Digital Rights". Regionally, Portugal is likely to concentrate on relations with India and Africa.

We cordially invite you to discuss the priorities of the Portuguese EU Council Presidency with representatives from Portugal and Germany.

Programme

4.00 pm Welcome and Introduction:

Guido WOLF, Member of the "Landtag", Minister of Justice and European Affairs of the State of Baden-Württemberg

4.05 pm Key Note:

HE Mr Nuno BRITO, Ambassador Extraordinary and Plenipotentiary, Permanent Representative of Portugal to the European Union

4.15 pm Panel Discussion:

Markus FERBER MEP, Chairman of the Hanns Seidel Foundation

HE Mr Nuno BRITO, Ambassador Extraordinary and Plenipotentiary, Permanent Representative of Portugal to the European Union

Maria da GRACA CARVALHO MEP

Daniel CASPARY MEP, Chairman of the CDU/CSU delegation in the EP

Moderation: **Vít NOVOTNÝ**, Senior Research Officer, Wilfried Martens Centre for European Studies (WMCES)

5.15 pm End of conference

Conference languages: English and German – simultaneous interpretation is provided

Organisation and Contact:

Dr. Markus Ehm, Hanns-Seidel-Stiftung Brussels, +32 2 230 50 81, bruessel@hss.de, www.hss.de
Bodo Lehmann, Representation of the State of Baden-Württemberg to the European Union, +32 2 741 77 23, poststelle@bruessel.bwl.de
Panos Tasiopoulos, Wilfried Martens Centre for European Studies, +32 23 00 80 19, pt@martenscentre.eu, www.martenscentre.eu

*This event receives financial support from the European Parliament.
Sole liability rests with the organisers, the European Parliament is not responsible for the activity.*